

LA VILLE ET L'EUROMÉTROPOLE DE STRASBOURG DEVIENNENT LE TERRITOIRE HÔTE DE LA 26^E ÉDITION DES ASSISES EUROPÉENNES DE LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE, UN PROGRAMME INÉDIT POUR CETTE GRANDE PREMIÈRE

Trois jours pour participer à un élan collectif, s'inspirer des bonnes pratiques, affirmer son rôle dans la transition énergétique et devenir acteur-riche du changement !

Du 24 au 26 juin prochains, les 3 500 congressistes attendu-es se retrouveront au Palais de la Musique et des Congrès de Strasbourg ainsi qu'au sein de l'hémicycle du Parlement européen pour une édition inédite résolument tournée vers l'Europe.

Cette année, une ambition claire choisie par le comité d'organisation à travers le fil conducteur "L'Énergie, un bien commun ! Des territoires à l'Europe" rythmera les 150 rendez-vous proposés durant 3 jours : plénières, conférences, tables rondes, ateliers et visites de terrain autour de l'urgence climatique et des solutions concrètes pour un futur énergétique plus durable. En parallèle, cette édition se distinguera par une dimension européenne renforcée avec une mise à l'honneur du Danemark dans le cadre de sa présidence au Conseil de l'Union européenne en 2025.

Une édition inédite à Strasbourg, un territoire en transition

.....



Port Autonome de Strasbourg

Affirmant son rôle comme actrice clé de la transition énergétique, Strasbourg devient pour la première fois, ville hôte et co-organisatrice des Assises Européennes de la Transition Énergétique, aux côtés de la Communauté urbaine de Dunkerque, Bordeaux Métropole, Dijon Métropole et l'ADEME. Cette participation souligne les ambitions du territoire de réussir une transition vers 100 % d'énergies renouvelables et la neutralité carbone d'ici 2050, tout en renforçant la résilience des citoyen-nes face aux enjeux climatiques. En tant que carrefour européen, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg valorisent leur capacité à fédérer des acteur-rices locaux-ales, nationaux-ales et internationaux-ales autour de solutions innovantes et adaptées à un avenir énergétique plus durable.

Dans le cadre de cet événement majeur, Strasbourg proposera la découverte de son territoire et de ses engagements en matière d'écologie et de transition énergétique, **10 visites de terrain immersives** de part et d'autre du Rhin seront proposées sur inscription :

mardi 24 juin :

- **11h30 - 18h30 | Excursion franco-allemande - Sur la route des énergies renouvelables locales ! :** Visite du parc éolien du Langenhard (Lahr), d'un mur anti-bruit équipé de panneaux solaires par un collectif citoyen (Elgersweier) et de la plus grande centrale de chauffage solaire thermique dans le Sud du Bade (Ettenheim).
- **14h00 - 18h00 | De l'énergie dans nos déchets :** Visite de l'installation de méthanisation Methamusau à Oberschaefolsheim.
- **14h00 - 18h00 | Exploration des initiatives pour une ville durable et novatrice - de la mobilité décarbonée à l'innovation énergétique en passant par l'engagement environnemental :** Découverte du pôle technique de R-GDS composé d'une plateforme de recherche R-Hyfie et visite du nouveau groupe scolaire Krimmeri-Meinau à Strasbourg.
- **14h00 - 18h00 | Production d'énergie et résilience territoriale :** Visite d'une installation agrivoltaïque à Vendenheim et d'une installation photovoltaïque sur un bassin de rétention d'eau pluviale à Brumath.
- **14h00 - 17h30 | L'usine de panneaux photovoltaïques Voltec Solar, fabricant local et engagé à Dinsheim-sur-Bruche.**

mercredi 25 juin :

- **14h00 - 18h00 | Eco2wacken : un réseau de chaleur interconnecté, évolutif et résilient à Strasbourg :** Visite d'un hub énergétique innovant, implanté en 2024 dans la zone portuaire nord de Strasbourg
- **14h00 - 18h00 | Économie circulaire énergétique : la récupération et valorisation de la chaleur fatale industrielle :** Visite du site industriel Blue Paper (située au Port Autonome de Strasbourg), de la Capitainerie du Port Autonome de Strasbourg et du Hub Énergétique "Quai Jacoutot".
- **14h00 - 18h00 | La centrale hydroélectrique EDF de Strasbourg, l'électricité au fil de l'eau.**
- **14h00 - 18h00 | La Grande Discretion (des EnR) :** Visite de trois installations exemplaires - une centrale solaire photovoltaïque flottante par Générale du Solaire à Leutenheim, une centrale solaire thermique de la société TIMMEL à Beinheim et la deuxième centrale de géothermie profonde de France à Rittershoffen par Électricité de Strasbourg.
- **14h00 - 18h00 | Quand la production d'électricité renouvelable s'intègre sans problème dans son environnement urbain :** visite d'une petite centrale hydroélectrique au cœur du quartier de la Niederbourg et d'un centre commercial intégrant de nombreuses initiatives de transition écologique et énergétique.

De grands intervenant-es attendus autour d'une programmation territoriale et européenne

.....

Placée sous le thème "L'énergie, un bien commun ! Des territoires à l'Europe", cette 26e édition mettra en lumière deux enjeux clés : la gouvernance énergétique partagée et la coopération à tous les niveaux, du local à l'international. Plus qu'une simple ressource économique, l'énergie sera envisagée comme un pilier du bien-être collectif et de l'équilibre environnemental.

Pour prendre de la hauteur lors de ces trois journées d'échange, Anne-Catherine Husson-Traoré, incarnera le rôle de Grande Témoin



Experte reconnue de la finance durable et de l'investissement responsable, à travers ses analyses Anne-Catherine Husson-Traoré contribue à structurer et promouvoir l'intégration des critères ESG (Environnement, Social, Gouvernance) dans le secteur financier. Nommée en 2016 membre du Groupe d'experts de haut niveau sur la finance durable auprès de la Commission européenne, elle collabore avec des spécialistes internationaux à l'élaboration de recommandations ayant contribué au plan d'action européen pour orienter la finance vers la transition écologique et la lutte contre le changement climatique.

Plus de 50 intervenant-es participeront à des plénières et conférences thématiques autour de sujets tels que : le marché de l'énergie et de la fiscalité, la compétitivité économique, la concertation citoyenne, la gouvernance de l'énergie, l'histoire et le rôle de l'Etat dans la transition énergétique, la coopération et la mutualisation, l'équité énergétique, le rôle des femmes dans la transition énergétique, l'implication citoyenne...

Parmi les orateur-rices qui ont d'ores et déjà confirmé leur participation : **Nicolas Richard**, Vice-Président de France Nature Environnement et représentant de la fédération au Conseil économique, social et environnemental échangera autour des leviers pour préserver et concilier les énergies renouvelables et la biodiversité aux côtés de **Jérôme Mousset**, Directeur biométrie et énergies renouvelables de l'ADEME et, **Anne Reeb**, Directrice adjointe mission Titres Environnement Concessions EDF Hydro Est ; **Jean Peyrony**, Directeur de la MOT (Mission Opérationnelle Transfrontalière), **Régis Boigegrain**, Directeur Exécutif Ingénierie, Interconnexions et Réseaux en Mer de RTE et **Adeline Duterque**, Secrétaire Général de Natran (ex GRTGAZ) prendront part à une table ronde autour du développement de la coopération énergétique d'une frontière à l'autre ; **Yves Marnagnac** de l'Institut négaWatt débattera autour de l'accès à l'énergie et du devoir de sobriété ; **Adina Revol**, essayiste porte-parole de la Commission européenne en France, professeure à Sciences Po interviendra sur la gouvernance énergétique européenne actuelle et ses évolutions souhaitées ; **Antoine Pellion**, ancien Secrétaire Général à la Planification Écologique sera également présent ;...

En parallèle, plus de 120 ateliers interactifs créeront un espace de réflexion et donneront aux participant-es l'opportunité de découvrir et de partager des initiatives européennes innovantes, des retours d'expérience enrichissants ainsi que des solutions concrètes pour accélérer la transition énergétique.

Le Village de la Transition, cœur de l'événement, mettra à l'honneur l'innovation dans les secteurs de la mobilité, de l'habitat, du recyclage des déchets et des nouvelles énergies, tout en proposant des espaces dédiés aux fonds européens, aux partenariats transfrontaliers et à la lutte contre la précarité énergétique.

Deux grands temps forts lors ce rendez-vous majeur

Une séquence inédite prévue au Parlement européen pour la remise d'un plaidoyer, en présence de Salomé Saqué et André Comte-Sponville



Après deux jours d'échanges à Strasbourg, la journée de clôture du jeudi 26 juin sera marquée par **une séance plénière et la remise d'un plaidoyer au Parlement européen**, ainsi que la participation de deux personnalités de renom, **Salomé Saqué**, journaliste et auteure, et **André Comte-Sponville**, philosophe français.



Salomé Saqué
Journaliste et auteure



André Comte-Sponville
Philosophe

Au cœur du Parlement européen, les co-organisateurs vous invitent à une session de clôture de la 26ème édition des Assises Européennes de la Transition Énergétique.

La lecture et remise d'un plaidoyer à l'attention des institutions européennes, pour une transition énergétique plus efficace, juste, et pérenne, sera un temps fort de cette séquence.

La grande témoin, les invités ainsi que les élus représentants les territoires co-organisateurs et l'ADEME apporteront leur regard sur cette édition européenne, avant de passer le relais à Dijon métropole pour l'organisation de l'édition 2026.

2e campus des territoires zéro exclusion énergétique en marge des Assises Européennes de la Transition Énergétique



Dans le cadre du programme national Territoires Zéro Exclusion Énergétique, l'association Stop Exclusion Énergétique organise chaque année un temps fort : **le Campus des Territoires**, dédié aux rencontres, à l'apprentissage et à la mobilisation collective.

Pour cette 2e édition, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg, lauréates du programme, accueilleront l'événement en parallèle des Assises Européennes de la Transition Énergétique, les 24 et 25 juin au Palais de la Musique et des Congrès, renforçant les synergies locales, nationales et européennes.

L'objectif est de rassembler les acteur·rices engagé·es contre la précarité énergétique afin de former une communauté apprenante et dynamique. Au niveau local comme national, il s'agit de partager les retours d'expérience, mobiliser les partenaires institutionnel·les et professionnel·les, et co-construire un outil de référence pour capitaliser les bonnes pratiques.

Ouvert au grand public : "Le Carrefour des Métiers de la transition énergétique"

.....



Un Carrefour des Métiers de la transition énergétique, ouvert aux jeunes et aux personnes en reconversion professionnelle, se tiendra lors de l'événement, les 24 et 25 juin au Palais de la Musique et des Congrès, afin de mettre en lumière la diversité des emplois liés à une transition énergétique innovante. De nombreux corps de métiers, à différents niveaux de qualification, seront présentés par les professionnel·les eux-mêmes. Ce temps fort réunira des acteur·rices de la formation, de l'orientation et de l'emploi du territoire hôte ainsi que des représentants d'entreprises engagées pour tous les élèves, étudiant·es, jeunes diplômé·es, demandeurs d'emploi, salarié·es en reconversion, entreprises et collectivités sensibles aux enjeux de transition.

Au programme, **7 rendez-vous** réunissant la **CNFPT** (Centre National De La Fonction Publique Territoriale), l'**AFPA**, la **Chambre des Métiers d'Alsace et la Maison de l'Emploi de Strasbourg**, **Stop Exclusion**, **Banlieues Climat** et **Fokus.Énergies** pour répondre à trois enjeux majeurs :

- **Appréhender l'évolution des métiers liés à la transition énergétique**, notamment en mettant en évidence les transformations des métiers existants, appelés à intégrer progressivement de nouvelles compétences.
- **Valoriser et faire connaître la richesse des métiers des transitions**, couvrant un large éventail de domaines (production, distribution, commerce, ingénierie, maintenance,

écoconstruction, etc.), à tous les niveaux de qualification. L'attractivité de ces métiers sera renforcée par des démonstrations concrètes réalisées par des salariés d'entreprises.

- **Rendre lisible et accessible l'offre de formation**, initiale comme continue, grâce à une communication claire, mutualisée, et à des stands d'information dédiés.

En bref, la 26e édition des Assises Européennes de la Transition Énergétique

.....

- **3 jours de débats et de rencontres**
- **3 500 participant-es** : 50% de collectivités territoriales (élu-es, décideur-euses politiques, services techniques) / 40% issus du monde économique de la transition énergétique (entreprises, PME/PMI, startups, TPE, associations) / 10% d'universitaires et de la recherche.
- **Une mise à l'honneur du Danemark à l'occasion de cette 26e édition**
- **150 rendez-vous**
 - 15 plénières et conférences,
 - 125 ateliers,
 - 10 visites thématiques,
 - Un espace dédié à la lutte contre la précarité énergétique,
 - Plusieurs espaces dédiés aux fonds européens et partenaires transfrontaliers,
 - Un Village de la Transition Énergétique consacré à l'innovation en matière de mobilité, d'habitat, de valorisation des déchets et de nouvelles énergies,
 - Un 2e campus des territoires zéro exclusion énergétique, en parallèle des AETE,
 - Un Carrefour des Métiers de la Transition Énergétique,

LES ASSISES EUROPÉENNES DE LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE DÉMONSTRATEUR D'INNOVATIONS DES TERRITOIRES ET DE LEURS PARTENAIRES DEPUIS 26 ANS

Lancées en 1999 par la Communauté urbaine de Dunkerque, en partenariat avec l'ADEME, puis co-organisées par Bordeaux Métropole, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg et la Métropole de Dijon, les Assises Européennes de la Transition Énergétique célèbrent en 2025 leurs 26 ans. Voulues dès leur création comme un laboratoire d'idées et un concentré d'expériences, les Assises sont aujourd'hui un accélérateur d'inspiration pour tout territoire engagé dans une démarche de transition énergétique. Ecologie industrielle, sobriété, résilience, nouveaux modes de gouvernance, transport, urbanisme, agriculture, nouvelles technologies, nouvelles solidarités et coopération... Organisées dans la continuité des temps forts gouvernementaux – et notamment des sommets de l'ONU sur le Climat (COP), les Assises sont l'occasion pour les gouvernements et acteurs locaux de s'approprier de manière collective les nouveaux enjeux nationaux et internationaux, et surtout de partager des expériences réussies et des solutions concrètes pour mettre en œuvre la transition énergétique sur les territoires.

Retrouvez ces informations sur le site web dédié et accès vers les inscriptions et informations pratiques :

<https://assises-energie.org/>



CONTACTS PRESSE :

.becoming pour Les Assises Européennes de la Transition Énergétique
aete@becoming-group.com

Fanny BARATA – fanny.barata@becoming-group.com – Tél. +33 (0)6.16.40.10.58

Audrey LIVOURY – audrey.livoury@becoming-group.com – Tél. +33 (0)7.50.92.46.27

Céline Hercelin – celine.hercelin@becoming-group.com – Tél. +33 (0)6.35.86.98.40